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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские мастера благодаря поддержке "Норникеля" смогли принять участие в I 
Международной выставке арктического искусства в Рейкьявике 

Таймырские мастера благодаря финансовой поддержке ГМК "Норильский никель" смогли 
принять участие в I Международной выставке арктического искусства в Рейкьявике. 

 Экспозиция была приурочена к крупному форуму-ассамблее арктических стран, который 
будет проводиться в Исландии уже третий раз. 

 В выставке приняли участие мастера Аляски, Канады, Гренландии, Финляндии, 
Норвегии, Швеции и Исландии, представляющие такие коренные малочисленные народности 
как инуиты, инупиаты, чукчи, ненцы, юпики, юкагиры, якуты и саами. От России на 
международный форум были приглашены сотрудники Таймырского Дома народного 
творчества Василий Батагай и Алексей Чунанчар. Таймырцы достойно представили страну в 
рамках ассамблеи, презентовав выставку резьбы по кости из фондов ТДНТ. Северяне 
провели мастер-классы резьбы по кости и по изготовлению кожаных картин. Также таймырцы 
продемонстрировали мастерство игры на баргане и исполнения фольклорных композиций, 
рассказали в ТДНТ. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки призвал быть критичнее 
 Глава города Алексей Дьяченко провел совещание, посвященное вопросам исполнения 
плана мероприятий по организации доступной среды для инвалидов на территории 
муниципального образования «город Дудинка» в 2015 году. Комплексная работа, 
направленная на повышение уровня комфортности проживания людей с ограниченными 
физическими возможностями, ведется в Дудинке с 2011 года.  
 В течение текущего года были предприняты очередные меры, облегчающие 
передвижение по Дудинке маломобильной категории жителей. Среди них – установка 
поручней на переходе возле универмага «Норильск», ремонт и устройство пандусов и 
поручней на переходах в районе Дома быта «Заполярье», установка на придомовых 
территориях специализированных скамеек, выполненных с учетом возможностей незрячих 
людей и лиц с нарушениями опорно-двигательного аппарата. В результате достигнутой 
договоренности с руководством ОАО «Таймырбыт», специалисты управляющей компании 
оборудовали поручнями входные группы нескольких домов гостиничного типа. 
 Сотрудниками городской администрации ведется планомерная работа с владельцами 
торговых объектов, направленная на оснащение входных групп нескользящим покрытием, 
пандусами и поручнями. 
 Алексей Дьяченко нацелил своих коллег, включая представителей депутатского 
корпуса Горсовета, внимательнее изучать состояние социокультурных и торговых объектов с 
точки зрения их доступности для пожилых и инвалидов, а также поручил обратиться в 
социально-реабилитационный центр инвалидов с просьбой оценить проделанную городской 
Администрацией работу по формированию доступной среды на территории Дудинки. «Мы 
открыты для любых замечаний и предложений. Более того, мы очень на эти замечания 
рассчитываем, поскольку только общая заинтересованность в высоком результате способна 
этот результат обеспечить», – заявил Глава города. 
 
В Усть-Авам доставлены подарки и документы 
 Эксперт по вопросам жизнеобеспечения поселков Администрации Дудинки, депутат 
Городского Совета Алексей Корниченко посетил поселок Усть-Авам муниципального 
образования «город Дудинка». Алексей Афанасьевич посетил школу и от имени Главы 
Дудинки Алексея Дьяченко вручил десяти первоклассникам подарки, куда вошли школьные 
канцелярские принадлежности, пластилин, краски и детские книжки.  
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 Депутат Горсовета также встретился с жителями дома № 25 на улице Солнечной и 
передал им пакеты документов со свидетельствами о государственной регистрации права 
собственности, с оформлением которых Алексей Корниченко помогал сельчанам в Дудинке. 

 
Журналисты Дудинки присоединились к акции «Один день с участковым 
уполномоченным полиции» 

Накануне представители средств массовой информации Таймырского района 
Красноярского края приняли участие в акции «Один день с участковым уполномоченным 
полиции». 

Журналисты познакомились со сложной и интересной работой участковых 
уполномоченных полиции. Вместе с «народными» полицейскими они смогли поучаствовать в 
приеме граждан на участковом пункте, проверили подучётных лиц, посмотрели, как 
осуществляется работа по материалам. 

Познакомились представители СМИ с семейной парой участковых уполномоченных 
полиции Александром и Галиной Малеевыми. Галина – единственная женщина в мужском 
коллективе дудинских участковых. Интересовали журналистов не только рабочие моменты, с 
которыми ежедневно приходится справляться полицейским, но и время их досуга, занятия по 
физической и огневой подготовке. 

Свои впечатления от акции представители северных СМИ готовятся предоставить в 
эфире районных телеканалов и на страницах газет. 

24mvd 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

День народного единства отметят во всех районах Норильска 
День народного единства отметят во всех районах Норильска. Речь об этом шла на 

очередном заседании консультативного совета по делам национальностей под 
председательством главы Норильска Олега Курилова, сообщает сегодня пресс-служба 
градоначальника. 

 Собравшие обсудили профилактику правонарушений и миграционную ситуацию в 
городе, после чего ознакомились с планом проведения мероприятий, посвященных Дню 
народного единства. Кроме концертов запланировано проведение тематических классных 
часов в школах и ежегодного форума "Мир единства молодежи". Традиционно на нем будут 
представлены различные национальные организации, конкурсная программа и 
дискуссионные площадки, посвященные актуальным для норильчан вопросам.  

 Начальник городского управления по молодежной политике и взаимодействию с 
общественными объединениями Лидия Леу доложила о краевом гранте, который 
предусматривает средства на реализацию проектов в сфере межнационального согласия и 
сотрудничества: "В конкурсе могут принимать участие муниципалитеты Красноярского края, 
которые имеют профильные программы. У нас есть целый перечень мероприятий, 
соответствующих условиям гранта. Поэтому, думаю, у нас есть шансы получить необходимое 
финансирование". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Для «Норильского никеля» речники перевезли более 2 млн тонн грузов 
Объем перевозок для ГМК «Норильский никель» в текущую навигацию увеличился почти 

на 40% по сравнению с прошлым годом. 
ПАО «ГМК «Норильский никель» является основным потребителем транспортных услуг 

Енисейского речного пароходства. На грузы для Норильского комбината традиционно 
приходится более половины объема перевозок компании. Не стал исключением и 2015 год. 
Так, доля ГМК в общем количестве перевозок, выполненных силами ЕРП, составила 59%. 
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Обеспечение Норильского промышленного района осуществляется по 
магистральной линии Красноярск – Дудинка. Всего в навигацию флот пароходства сделал 
более тысячи судозаходов в морской порт. 

По предварительным данным, в 2015 году Енисейское речное пароходство перевезло 2 
млн. 331 тыс. тонн грузов для «Норильского никеля». Это на 930 тыс. тонн (39,9%) больше, 
чем в 2014-м. 

Рост произошел за счет увеличения перевозок таких грузов, как песок собственной 
добычи с Червинского месторождения, клинкера и вывоза серы из Дудинки. 

НИА-Красноярск 
 
«Норникель» попросили отдать в бюджет в 2016 году «лишние» $200 млн 

Минфин РФ предложил «Норильскому никелю» в 2016 году перечислить в российский 
бюджет $200 млн, которые компания получит дополнительно за счёт отмены пошлин на 
платиноиды. 

Об этом рассказал глава компании Владимир Потанин в эфире телеканала «Россия 24». 
Пошлины отменят согласно правилам ВТО. В результате в распоряжении «Норникеля» 
окажутся $200 млн, которые и просят отдать государству. 

Потанин заявил, что так и произойдёт — лишние средства поступят в бюджет России, 
вероятно, в виде налогов. Глава «Норникеля» заверил, что эта сумма для компании неважна 
— для неё важно получить возможность спокойно работать и платить налоги в ближайшие 
пять лет. 

Потанин также рассказал, что в «Норникеле», как и в РФ перешли с трёхлетнего на 
однолетнее планирование своего бюджета. Такой шаг отвечает требованиям времени, когда 
нужно оперативно реагировать на проблемы и двигаться вперёд, пояснил глава компании. 
Как ранее сообщали Пронедра, Минфин предложил увеличить налоги для «Норникеля» в 
2017 году. 

pronedra.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Муниципалитеты и край обменяются бюджетными полномочиями 
Основная часть расходов на дошкольное и общее образование в Красноярском крае с 

2016 года будет обеспечиваться краевым бюджетом, а не муниципальными, как было ранее. 
Об этом сообщил министр финансов края Владимир Бахарь на селекторном совещании с 
главами муниципальных образований и руководителями финансовых органов. 

Край возьмет на себя выплаты заработной платы руководящего, административно-
хозяйственного и учебно-вспомогательного персонала, а также оплату труда работников, 
обеспечивающих финансово-хозяйственную деятельность. По оценкам экспертов, это 
составит около 6 млрд рублей. 

Для покрытия этих расходов часть налога на прибыль предприятий, поступающего в 
муниципальные бюджеты, перейдет в краевой: с 2016 года 95% этого налога будет уходить в 
регион, что больше сегодняшнего норматива на пять процентных пунктов. 

Перераспределение долей в отчислении налоговых сборов с прибыли позволит краю 
покрыть 4,1 млрд рублей расходов на новые полномочия. Оставшиеся 2 млрд рублей край 
получит, передав полномочия по начислениям до минимального размера оплаты труда в 
муниципалитеты. 

Такие изменения должны защитить местные бюджеты от внешнего влияния на доходы. 
— Налог на прибыль организаций — самый нестабильный с точки зрения поступлений, 

— сказал Бахарь. — Он сильно зависит от цен на нефть, цветные металлы и от курса 
доллара. Поэтому край принимает на себя риски, связанные с возможными выпадающими 
доходами. Более стабильный налог на доходы физических лиц будет поступать в территории 
по существующему нормативу. 
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По данным регионального министерства финансов, за девять месяцев 2015 года край 
получил 40,8 млрд рублей налоговых средств, собранных с прибыли. По оценкам, к итогу года 
эта сумма составит 64,5 млрд рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Снижение спроса на жилье негативно сказалось на красноярском строительном рынке 
Производство стройматериалов в Красноярском крае за девять месяцев 2015 года 

сократилось на 12–15% (кроме обычного кирпича). 
Участники рынка объясняют это уменьшением объемов строительства в регионе. В связи 

с этим оборот рынка стройматериалов только за первые шесть месяцев 2015 года снизился 
на 4,9% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 

— В этом году заложено значительно меньше новых строительных объектов, особенно 
объектов жилой и коммерческой недвижимости, — говорит управляющий директор 
«Красноярского цемента» Юрий Козловский. 

В министерстве строительства и ЖКХ Красноярского края не смогли уточнить данные об 
объемах вновь заложенных объектов 2015 года, ссылаясь на то, что они не ведут их учет, а 
рассматривают лишь уже сданные объекты. 

— На сегодня мы не отмечаем падения объемов сдачи жилья, — сказал министр 
строительства и ЖКХ Красноярского края Николай Глушков, — за девять месяцев 2015 года 
введено 758 тысяч квадратных метров жилой площади. Это на 24,9 процента больше, чем за 
аналогичный период прошлого года. 

Однако Глушков отметил, что объем инвестиций в строительную отрасль в этом году 
действительно сократился. 

— Проблемы, вызванные снижением инвестиций, окажут влияние на показатели работы 
отрасли через год или два [когда придет время сдавать объекты, заложенные в этом году], — 
сказал Глушков. 

Снижение объема вложений в строительство эксперты связывают с уменьшением 
платежеспособного спроса на жилье — за сентябрь 2015 года объемы продаж на первичном 
рынке жилья снизились на 54%. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев назвал запрет Украины на рейсы в Россию "борьбой со своим народом" 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подверг критике решение украинских властей 

по прекращению авиасообщения между РФ и Украиной. Последний рейс вылетел накануне, с 
25 октября небо закрыто, а желающим придется лететь с пересадками либо воспользоваться 
другим видом транспорта.  

"По инициативе украинского правительства прекращены полеты всех авиакомпаний в 
Россию и на Украину. Очередной блестящий пример борьбы украинских начальников со 
своим народом: три четверти пассажиров были украинцы. Сильнi акт!", - написал премьер на 
своей странице в Facebook, ошибившись в написании слова на украинском языке.  

В сентябре текущего года власти Украины сочли, что российские авиакомпании 
нарушают украинское законодательство, выполняя полеты в Крым. На основании 
президентского указа украинскими властями было принято решение о запрете 25 российским 
авиакомпаниям выполнять полеты на Украину. В ответ на эти действия российская сторона 
приняла симметричные меры и запретила полеты украинским авиакомпаниям в Россию с 
этой же даты.  

Авиасообщение между Украиной и РФ прекращено с 00:00 мск. 25 октября после того, 
как вступили в силу обоюдные санкции.  

Как напоминает "Интерфакс", Росавиация 23 октября провела в Брюсселе переговоры по 
проблемным вопросам воздушного сообщения. Россия на этой встрече предложила Украине 
не вводить запрет на воздушное сообщение между странами. Однако, стороны так и не 
смогли договориться. В тот же день, министр инфраструктуры Украины Андрей Пивоварский в 
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кулуарах украинско-немецкого бизнес форума в Берлине сказал, что санкции вступят в силу 
с 25 октября, несмотря на эти консультации. 

Newsru 
 

Проект бюджета: расходы на оборону в РФ в 2016 году составят 4% ВВП 
Расходы федерального бюджета в 2016 году на национальную оборону вырастут на 

0,8% по сравнению с показателем 2015 года и предусмотрены в размере 3,145 триллиона 
рублей, или 4% ВВП, говорится в проекте федерального бюджета на 2016 год, который 
внесен правительством на рассмотрение в Госдуму. 

Расходы на социальную политику в соответствии с проектом бюджета увеличиваются на 
6,4% в 2016 году и составят 4,45 триллиона рублей, или 5,7% ВВП. 

В том числе расходы на пенсионное обеспечение предполагаются на уровне 3,07 
триллиона рублей, что на 7,7% превышает показатель 2015 года. 

РИА Новости 
 
Россия вошла в пятерку стран с самой недоступной недвижимостью. На одну з/п 
россиянин может купить только 0,64 кв.м. жилья. 

Российская Федерация вошла в пятёрку стран с самой недоступной недвижимостью. Так, 
согласно данным индекса доступности недвижимости, который был составлен компанией 
«Финэкспертиза», на одну заработную плату среднестатистический  россиянин может 
позволить себе купить только 0,64 кв. метра жилья. 

По подсчётам экспертов, для того, чтобы купить квартиру в 54 кв. метра российской 
семье из трёх человек нужно будет копить на жильё примерно 3,6 года, не учитывая расходы 
на еду, одежду и прочее. 

Стоит также отметить, что из-за роста стоимости недвижимости при неизменных 
заработных платах доступность жилья за последние два года снизилась в семнадцати 
регионах страны. При этом, сильнее всего доступность жилья упала в Ингушетии, Карачаево-
Черкесии и Чечне, а самой недоступной признана недвижимость в Москве – жителю столицы 
нужно копить на среднюю квартиру как минимум 11,5 лет. Меньше всего на жилье копят  
жители Ямало-Ненецкого АО, Ханты-Манскийского АО и Магаданской области, где на одну 
зарплату все же можно купить больше одного квадратного метра. 

К слову, в мировом рейтинге самого недоступного жилья Российская Федерация 
занимает пятое место – среднестатистическому россиянину нужно копить на квартиру 26 лет. 

INNOV.RU 
 

Прибыль предприятий РФ за 8 месяцев выросла на 23,9%, в августе упала в 4,4 раза - 
Росстат     

В  январе-августе 2015 года, по оперативным данным, сальдированный финансовый 
результат (прибыль минус убыток) организаций (без субъектов малого предпринимательства, 
банков, страховых организаций и бюджетных учреждений) вырос на 23,9% и составил 5 трлн 
858,2 млрд рублей по сравнению с 4 трлн 726,7 млрд рублей в январе-августе прошлого года, 
свидетельствуют оперативные данные Федеральной службы госстатистики (Росстата).  

По данным Росстата, 37,6 тыс. организаций получили прибыль в размере 7 трлн 484,5 
млрд рублей, 16,6 тыс. организаций имели убыток на сумму 1 трлн 626,3 млрд рублей.  

В августе текущего года прибыль организаций рухнула в 4,4 раза - до 127,2 млрд руб. 
против 558,8 млрд руб. в августе 2014 года. В июле прибыль снизилась на 2,5%, в июне - на 
20%, в мае - на 9,8% после роста в 1,9 раза в апреле и в 2,7 раза в марте.  

В январе-августе, по оперативным данным, доля убыточных организаций по сравнению с 
соответствующим периодом 2014 г. снизилась на 0,4 процентного пункта и составила 30,7%.  

Лучший рост прибыли в январе-августе показали компании в рыболовстве - в 2,5 раза, 
сельском хозяйстве, охоте и лесном хозяйстве - на 49,5% - до 160,7 млрд руб. Рост в 
обрабатывающих производствах составил 43,6% - до 1 трлн 528,7 млрд руб.  

В добыче полезных ископаемых рост составил 21,4% - до 1 трлн 792,4 млрд руб.  
В транспорте и связи сальдированная прибыль увеличилась на 10% - до 482,8 млрд руб.  
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Прибыль с операциями с недвижимостью и предоставлением услуг снизилась на 17,4% 
- до 182 млрд руб. В строительстве снижение показателя составило 0,9% (47,4 млрд руб.). 

FINMARKET.RU 
 

МРОТ с 1 января повысится на 4%     
Правительство РФ внесло в Госдуму законопроект об изменении минимального размера 

оплаты труда (МРОТ). Соответствующее распоряжение опубликовано в пятницу на сайте 
правительства.  

Законопроектом "О внесении изменений в статью 1 ФЗ "О минимальном размере оплаты 
труда" предлагается установить МРОТ с 1 января 2016 года в сумме 6204 рубля в месяц 
(увеличение на 4%).  

Как отмечается в справке к законопроекту, опубликованной на сайте правительства, 
законопроект подготовлен в соответствии со статьёй 421 Трудового кодекса Российской 
Федерации в рамках работы по поэтапному доведению МРОТ до величины прожиточного 
минимума трудоспособного населения согласно требованиям статьи 133 Трудового кодекса. 

ИА "Финмаркет" 
 
Пассажирские ж/д тарифы в 2016 году проиндексируют на 4-4,5% 

Проект федерального бюджета России на 2016 год предполагает индексацию тарифов 
на грузовые железнодорожные перевозки на 9%. 

«На 2016 год индексация тарифов будет определена с учетом отсутствия бюджетных 
дотаций, дальнейшей оптимизации издержек компании и составит 9%», - говорится в 
прогнозе на 2016 год, который правительство внесло в Госдуму в пакете бюджетных 
документов. 

Чтобы не допустить избыточного роста транспортных издержек в 2017-2018 годах, рост 
тарифов будет более сдержанным - параметры индексации будут приближены к ориентиру по 
инфляции на эти годы, говорится в документе. 

«Будет осуществлен пересмотр приоритетов развития железнодорожной 
инфраструктуры, целью которого будет являться адаптация инвестиционной программы 
«РЖД» к изменившимся условиям российской экономики», - указывается в прогнозе. 

Повышение тарифов на регулируемые пассажирские перевозки в 2016–2018 годах 
ограничится 4% - 4,5% ежегодно, сообщает РИА Новости. 

«Будет изменен подход к субсидированию пассажирского комплекса в дальнем 
следовании путем перехода к модели государственного заказа перевозок, имеющих 
социальное значение и либерализации коммерческих», - поясняется в документе. 

Этот переход будет сопровождаться оптимизацией маршрутной сети, выработкой 
стандарта транспортного обслуживания и созданием стимулирующей качество работы 
перевозчика тарифной системы, заключили авторы прогноза. 

Infox.ru 
 

Цены на услуги ЖКХ растут опережающими темпами. Расходы на содержание жилья 
становятся серьезной нагрузкой для граждан 

В 2016 году правительство установит предельные индексы изменения совокупного 
платежа граждан за коммунальные услуги. Максимальный прирост цен с июля 2016 года в 
среднем не должен превышать 4%. Такой предел обозначен в прогнозе Минэкономразвития. 
Его же подтверждают и чиновники Минстроя РФ. Тарифы на электроэнергию для населения 
предполагается поднять на 7,5%. 

В 2016 году стоимость услуг ЖКХ для населения в среднем вырастет на 4%, с июля 
2017-го – на 5,1%, через год – на 4,7%. Такие сведения содержатся в прогнозе социально-
экономического развития РФ на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов, внесенном 
Минэкономразвития РФ (МЭР) в Госдуму 23 октября. В следующем году в сфере тепло-, 
водоснабжения и водоотведения становится обязательным переход на долгосрочное 
тарифное регулирование. Правительство РФ не станет определять предельно допустимый 
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рост тарифов отдельно на тепло и воду, как это было раньше. Теперь кабинет министров 
станет устанавливать предельный индекс удорожания услуг в сфере ЖКХ в целом. 

Объективным фактором, влияющим на рост тарифов, в основном будет рост цен на 
топливо, электроэнергию и другие материальные затраты, отмечается в документе. Для 
устранения дисбалансов может применяться механизм превышения предельных индексов 
изменения платы за услуги в отдельных муниципальных образованиях, говорится в прогнозе. 
При этом они не должны приводить к превышению среднего индекса, установленного в 
отношении соответствующего субъекта, поясняет МЭР. 

Однако индексы ограничивают лишь часть коммунальных платежей. Тарифы на 
электроэнергию устанавливаются отдельно. По итогам текущего года цены на электричество 
для населения вырастут на 5–5,3%. Это на 2% меньше, чем предполагалось ранее. В 
следующем году на розничном рынке они вырастут в среднем для всех категорий 
потребителей в диапазоне 8–8,6% за год. Для населения тарифы вырастут с 1 июля 2016 
года на 7,5%, с 1 июля 2017 года – на 8%, с 1 июля 2018 года – на 7,2%, говорится в прогнозе 
МЭР. Предполагается, что инфляция будет ниже этих цифр, однако такие меры необходимы, 
чтобы сократить величину перекрестного субсидирования в сфере электроэнергетики. Суть в 
том, что при такой схеме субсидирования промышленные предприятия, которые тоже 
потребляют электроэнергию, переплачивают за население. Объем перекрестного 
субсидирования ежегодно составляет примерно 250 млрд руб. 

Прогноз МЭР не учитывает возможности введения «энергопайка» – так называемой 
соцнормы потребления электроэнергии, которую планируется установить во всех субъектах 
РФ до 1 июля следующего года. Напомним, что социальная норма потребления 
электроэнергии появится в 2016 году в каждом регионе страны. На определенный объем 
электроэнергии будут установлены низкие расценки, а за перерасход – повышенные. При 
регулировании тарифов потребления по соцнорме применяются понижающие коэффициенты 
от 0,7 до 1. Сверх соцнормы повышение тарифа до 40% от уровня установленной для 
социальной нормы. Напомним, что ранее правительству так и не удалось навязать регионам 
энергопайки. В начале 2014 года длительный конфликт из-за введения по всей стране норм 
потребления электроэнергии, похоже, разрешился. Ранее правительство стояло на том, что 
так называемый энергопаек будет введен во всех регионах страны с 1 июля 2014 года. Но эта 
«реформа» вызывала недовольство населения и региональных администраций. Не случайно 
лидеры «Единой России» и Народного фронта в один голос выступили против политически 
опасных тарифных экспериментов правительства. 

В нынешних же расчетах норм для предельного роста суммарного платежа чиновники не 
учитывают взносы граждан на капремонт. По данным Росстата, во многом из-за появления 
этого платежа в июле этого года жилищные услуги в Москве подорожали на 40,9% (взносы на 
капремонт составили 15 руб. за 1 кв. м). В целом по России, по данным Росстата, по итогам 
сентября 2015 года содержание и ремонт жилья (включая капремонт) подорожали для 
россиян на 24,8%. 

Расходы на содержание жилья становятся серьезной нагрузкой для граждан. По 
официальным данным МЭР, реальные доходы населения в январе–августе 2015 года 
снизились на 3,2% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 

Взносы на капремонт стали одним из существенных факторов, который увеличил 
суммарные расходы населения по жилищным платежам, отмечает депутат Госдумы РФ 
Галина Хованская. «Нагрузка на граждан сильно различается по регионам. В Санкт-
Петербурге, например, ситуация спокойная из-за разумной величины платежей. В Петербурге 
власть установила дифференцированный в зависимости от типа дома взнос от 2,60 до 3 руб. 
за квадратный метр и предусмотрела в бюджете софинансирование на капремонт. Никакого 
массового недовольства по поводу возросшего платежа не наблюдается. В Москве, где с 1 
июля ввели обязательный взнос на капремонт – 15 руб. с квадратного метра общей площади, 
реакция населения принципиально иная. Обращения к депутатам от москвичей начали 
поступать с апреля и теперь идут по нарастающей», – говорит Хованская. 
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Общий платеж по ЖКХ состоит из двух частей. Одна часть – это плата за 
коммунальные услуги. Она ограничена законом, именно на эту часть устанавливаются 
предельные индексы – на 2016 год в размере 4%. «Первые лица государства серьезно 
озабочены тем, чтобы эти индексы не превышались и общий платеж за коммунальные услуги 
не рос выше уровня инфляции. Даже есть такая формула роста тарифов – «инфляция 
минус». Вторая часть платежа – за жилищные услуги. Это плата, которую сами жильцы 
определяют на своем общем собрании дома. И только если они таких решений не приняли, 
тогда размер платежа устанавливают власти. То есть граждане могут повлиять на эту вторую 
составляющую платежа, если захотят. Но на размер обязательного взноса на капремонт 
собственники повлиять не могут – никаких ограничений в федеральном законе нет», – 
пояснила Хованская. Депутат напомнила, что в 2016 году для россиян изменится еще и 
порядок уплаты налога на имущество – не с инвентаризационной, как было ранее, а с 
кадастровой: «Весной население почувствует, какой это налог. А в сумме с остальными 
платежами – расходы на содержание жилья возрастут многократно». 

Хованская отметила, что в Госдуму внесены поправки, согласно которым взносы на 
капремонт должны быть дифференцированы в зависимости от вида жилья (сейчас они 
одинаковы для владельцев как однокомнатной малогабаритки, так и для элитных квартир), а 
также иметь предельно допустимые индексы. Соответствующий законопроект Госдума РФ 
планирует рассмотреть в декабре 2015 года. 

С депутатом согласен и директор Института социальной политики Высшей школы 
экономики (ВШЭ) Сергей Смирнов. Он считает, что нагрузка на население в части уплаты 
стоимости услуг по ЖКХ растет опережающими темпами: «Зарплаты мало где индексируют, 
индексация пенсий не покроет общего роста цен. Поэтому платежи по ЖКХ надо 
ограничивать не только в части коммунальных услуг, но и по взносам на капремонт. 
Необходимо устанавливать общий максимальный размер платежа. Такой подход заставит 
глав регионов руководствоваться здравым смыслом. Надо помочь гражданам справиться с 
проблемой капитального ремонта, которая грозит вылиться не только в неплатежи, но и в 
социальный протест». Эксперты замечают, что граждане часто не делают различий между 
составляющими общего платежа за жилье. Относительно скромное повышение 
коммунальных тарифов может быть перекрыто ростом платежей за капремонт. Поэтому 
недовольство граждан коммунальной сферой может сохраняться даже при ограничениях на 
часть коммунальных платежей. 

«Сама по себе идея сбора средств на капремонт правильная, – считает эксперт 
Института экономики города Дмитрий Хомченко. – Но ни сегодня, ни в будущем собираемых 
денег на имеющиеся потребности в ремонте не хватит. На собранные деньги можно будет 
отремонтировать 10–20 домов при нужде в 10 тыс. Жаль, что закон о взносах на капремонт не 
определяет ни возможности привлечения заемных средств, ни оптимального размера взносов 
для каждого региона».   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

России и Китай напугают Запад бумажным тигром  
Активные действия России по переориентации как экономических, так и политических 

взаимоотношений с Запада на Восток дают безграничный простор для прогнозов самых 
различных экспертов. Как сообщает американский профессор Лайл Голдштайн в своей статье 
в The National Interest, военная кампания Владимира Путина в Сирии и укрепление российско-
китайских отношений требуют совершенно иного взгляда на взаимоотношения Москвы и 
Пекина. По мнению эксперта, это рано или поздно  может привести к созданию мощного 
геополитического евразийского колосса. 

Лайл Голдштайн открыто оппонирует экспертам, утверждающим, что построение крепких 
взаимоотношений между Россией и Китаем невозможно. "Признаки неуклонно растущего 
партнерства между Россией и Китаем довольно хорошо видны", — считает эксперт. При этом, 
он напоминает  о взаимных визитах президентов двух стран на парады Победы, полагая, что 
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это указывает на "общую историю страданий от катастрофических потерь в огромном 
пожаре Второй мировой войны". 

Также, по мнению Голдштайна, после развития украинского кризиса отношения Москвы и 
Пекина могут вылиться в полномасштабный военно-политический союз. 

"Наблюдая за стратегией Путина в Сирии, многие китайские дипломаты придерживаются 
классической китайской стратагемы "Находиться на вершине горы и наблюдать, как 
сражаются тигры". Однако западные аналитики проявляют излишний скептицизм 
относительно развития российско-китайских отношений. История демонстрирует множество 
примеров очень высокого уровня сотрудничества Москвы и Пекина. А двойного сочетания 
"перебалансировки" в тандеме с тем, что Запад все еще развивает стратегический ответ на 
украинский кризис, может оказаться достаточно, чтобы укрепить геополитическое значение 
евразийского противовеса", — заключает автор. 

Прав ли американский профессор в своих выводах и насколько то, что рассматривается 
сегодня, как укрепление российско-китайских экономических и военно-политических 
отношений является таковым, сказать сложно. 

Бесспорно, в условиях осложнения отношений с Западом, Россия пытается искать новые 
возможности, а главное – деньги и политическую поддержку на Востоке. Между тем, судя по 
последним событиям, успехи, достигнутые в этом деле Москвой, выглядят более чем 
скромно. В частности, с экономической точки зрения сегодня можно говорить не о развитии, а 
о свертывании отношений между странами. В конце августа посол РФ в КНР Андрей Денисов 
сообщил, что товарооборот между Россией и Китаем за первую половину 2015 г. сократился 
на 30% - до $31 млрд. По словам дипломата, достигнуть задачи по увеличению 
двустороннего товарооборота в этом году до $100 млрд не удастся. Причин тому, как 
минимум две. Во-первых, значительный объем товарооборота приходится на сырьевую 
составляющую, и снижение мировых цен на энергоносители не могло не привести к снижению 
товарооборота. Вторая причина имеет еще более сложный и неприятный для России 
характер: экономика Китая замедляется и этот процесс находится еще в самом своем начале. 
Это может означать лишь то, что интерес Пекина к российским энергоносителям будет только 
сокращаться на протяжении неопределенного времени. Подтверждением тому служит 
фактический отказ Китая от совместных газовых проектов с Россией. Не стоит забывать и о 
том, что Китай не торопится и с предоставлением России более или менее серьезных 
кредитов. Судя по поведению китайских властей, в ближайшее время эта ситуация вряд ли 
изменится. 

Что касается политической части, то здесь каких-либо движений в сторону России со 
стороны Китая еще меньше. 

Участие глав двух государств в парадах посвященных Победе во Второй Мировой войне 
не говорит ни о чем, кроме желания государственных лидеров (по крайней мере, китайского) 
решить какие-то сиюминутные задачи. Создание военно-политического блока России и Китая 
против Запада плохо вписывается во внешнеполитическую стратегию самой КНР. Так, в 
частности, торгово-экономические взаимоотношения Пекина с Западом в разы превышают 
объемы взаимоотношений с Россией. Более того, именно они и лежат в основе нынешнего 
могущества Китая. Поэтому, жертвовать ими Китай не станет никогда, какие PR-заявления не 
делали бы его государственные лидеры. 

Что касается военно-стратегических интересов КНР, то сегодня основная их часть 
сосредоточена в районе Южно-Китайского моря, к которому Россия не имеет ни какого 
отношения. Более того, в скором будущем между Москвой и Пектином могут возникнуть и 
достаточно серьезные недопонимания, в частности из-за стремления Китая укрепить свое 
влияние в Арктике. 

Чего, действительно, в обозримой перспективе Китаю может понадобиться от России, 
так это предоставление коридора для трансконтинентальных торговых маршрутов, 
связывающих Азию и Европу. Рынок которой для Китая, во всех отношениях, более 
привлекателен, нежели российский. 

Утро 
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Новые приключения Джельсомино 
Вот вы, уважаемые читатели, наверное, не понимаете, почему в Европе сегодня так 

радостно приветствуют нелегальных мигрантов с Ближнего Востока? Так радостно, как разве 
что в свое время советские люди приветствовали детей испанских республиканцев... И не 
понимаете, почему в западных газетах при этом утверждают, что в этом наплыве беженцев 
виновата Россия и лично Путин. 

И не понимаете, почему после того, как Россия приняла решение помочь Сирии в 
антитеррористической операции против ИГИЛ, эти обвинения чрезвычайно усилились. 

А главное, вы наверняка не понимаете, как эти три вещи связаны между собой. 
А все очень просто. По мнению западного обывателя, все эти нелегальные мигранты, 

включая не только сирийцев, но и ливийцев с иракцами и даже косовских албанцев, являются 
беженцами от кровавого тоталитарного режима Башара Асада, бомбящего свой народ 
бочковыми бомбами, не щадя женщин и детей. 

А Россия виновата в том, что она поддерживает кровавый тоталитарный режим Асада и 
тем самым увеличивает число беженцев от него. А начав бомбить ИГИЛ (организация, 
запрещенная в России), русские не только чрезвычайно усилили свою помощь режиму Асада, 
но и напрямую приняли участие в бомбардировках кровавым режимом собственного народа. 
И тем самым не просто увеличили число беженцев, а увеличили его чрезвычайно. 

Теперь останется только понять, почему режим Асада считается западными 
обывателями тоталитарным, кровавым и ведущим войну против собственного народа. И 
здесь все опять очень просто. Режим Асада является тоталитарным потому, что вместо 
выборов президента на многопартийной основе и не более чем на два срока в Сирии 
президента избирают на референдуме и при этом уже на третий срок. 

А кровавым режим Асада является по двум причинам. Во-первых, потому, что он 
является тоталитарным. А все тоталитарные режимы, как известно, являются одновременно 
и кровавыми. Как это было с режимами Сталина и Гитлера. А, во-вторых, режим Асада 
является кровавым, потому что он ведет войну с собственным народом. 

А что режим Асада ведет войну с собственным народом, ясно из того, что асадовские 
ВВС бомбят позиции восставших против этого режима повстанцев. А то, что по причине 
крайней нехватки авиабомб асадовские летчики стали начинять поражающими элементами 
обычные бочки и сбрасывать их на позиции противника, это вообще является одновременно 
военным преступлением и преступлением против человечности. Потому что режим Асада, 
таким образом, бомбит свой народ не просто бомбами, а бомбами бочковыми. 

И поверьте, в своем ироническом пересказе воззрений на кризис с беженцами и 
сирийский кризис массового западного обывателя я не слишком сгустил краски. Именно такие 
взгляды внушает своим читателям, зрителям и слушателям значительная часть западных 
медиа. И не первый раз, кстати. Во время югославских войн, войн в Ираке и войны в Ливии 
все было очень похоже. Просто мы тогда позволяли себе не так сильно обращать внимание 
на известную своей честностью и объективностью западную прессу. 

Из всего сказанного выше можно, на мой взгляд, сделать несколько выводов. Первое. 
Когда мы возмущались наивностью, простодушием и податливостью к пропаганде своих 
сограждан — советских людей, когда мы их за это обзывали гомосоветикусами и совками, 
когда мы негодовали на робкую фразу «лишь бы не было войны», когда мы придумывали про 
них анекдоты типа «а веревку с собой приносить?», мы не учитывали одного важнейшего 
обстоятельства. Того, что значительная часть западных обывателей являлась и является 
такими же совками и гомосоветикусами. Только на несколько иной лад. 

Второе. Когда западный обыватель, напрямую столкнувшись с неприятными фактами, 
начинает прозревать, власти его немедленно успокаивают. Например, когда в Германии или в 
Швеции начиналось массовое негодование на преступления, совершаемые мигрантами, в 
первую очередь — на изнасилования и педофилию, власти тут же объясняли недовольным 
гражданам, что ничего такого нету и в помине. Что беженцы от кровавого тоталитарного 
режима Асада ни в чем таком не повинны. Граждан штрафовали за клевету и рекомендовали 
женщинам ходить по улице исключительно в приличной одежде, не вызывающей у мужчин 
сексуального интереса, а также обходить по большой дуге арабские кварталы. 
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Третье. Та пропаганда, которая лежит в основе массовых стереотипов западного 
обывателя по вопросу о демократии, с годами усиливается и радикализуется. И я 
совершенно не уверен, что завтра кого-нибудь не объявят кровавым и тоталитарным 
режимом за третий президентский срок или за запрет пропаганды педерастии малолетним. 

И, наконец, четвертое. Западные политики и пропагандисты потихоньку начинают 
самоотравляться собственной пропагандой. И вполне возможно, что когда во время 
«арабской весны» Запад собственноручно разрушал собственные марионеточные режимы и 
заменял их чудовищными и кровавыми исламистскими тираниями, то речь шла не о чьем-то 
«геополитическом коварстве», а об элементарной глупости и вере в собственную пропаганду. 

Просто в какой-то момент профессиональные политики и бюрократы, способные 
понимать, что  в некоторых восточных многоконфессиональных и многоэтнических 
государствах временно необходим авторитарный режим для недопущения этнических и 
конфессиональных чисток и прочей кровавой резни, неожиданно закончились. На пенсию 
вышли или были уволены. Или просто заткнулись на всякий случай. А остались только 
политики и бюрократы, которые искренне верят в благотворность демократии с честными 
многопартийными выборами и в необходимость борьбы с кровавыми тоталитарными 
режимами. 

Недавно один мой друг после 30-летнего перерыва снова посмотрел фильм 
«Джельсомино в стране лжецов». Ребенку показывал, а заодно и сам посмотрел. И после 
просмотра фильма у него  возникло впечатление, что фильм  является  чрезвычайно 
диссидентским и антисоветским. Но когда он полез за справкой в «Википедию», то 
обнаружил, что автор и режиссер фильма — идейная коммунистка, близко связанная с 
итальянской Компартией. 

Так что, мы не можем сказать, что нас в свое время не предупреждали. Правда, 
предупреждениям советского агитпропа о том, что на Западе, мягко выражаясь, не все так 
хорошо, как некоторым кажется, было очень трудно поверить. И тому были серьезные 
причины. Но это уже, как говорится, совсем другая история.   

Известия 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61, 93 ▼ 0, 86 

EUR 68, 79 ▼ 2, 30 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


